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Электронные транспортные проекты в Тверской облас�
ти начинались как прорывные, а закончились ничем

В 2010 году чиновники тогда еще департамента
 транспорта и связи региона объявили о запуске
 важнейших для развития дорожной отрасли про�

ектов — «Электронной карты» и «Транспортной модели»
Верхневолжья.

В апреле модель, которую разработала компания ООО
«А+С КонсалтПроект», была презентована в Москве на
II Российском Международном конгрессе по интеллекту�
альным транспортным системам. Эксперты конгресса от�
метили, что это уникальная, не имеющая полных аналогов
в России разработка.

Планировалось, что через сайт модели www.to.l�star.ru,
когда в нее занесут всю информацию, можно будет узнать
расписание и маршруты движения общественного транс�
порта в любой точке Тверской области, а также получить
подробную информацию об инфраструктуре каждого му�
ниципалитета. В перспективе модель должна была стать
мощным инструментом мониторинга и развития дорож�
ной отрасли региона.

Летом 2010 года в Твери
в восьмой раз прошел социально�
экономический форум, который
посетил в то время президент РФ
Дмитрий Медведев. Ему показали
еще одну перспективную и обще�
доступную систему — «Электрон�
ную карту» Тверской области
(www.tis.tver.ru), которую разрабо�
тала компания ООО «Адвантум».

Этот ресурс посвящен исключи�
тельно транспорту региона. На нем,
как задумывалось, можно будет про�
ложить маршрут из одного муници�
палитета в другой, уточнить дату
и стоимость проводимых в регионе ремонтных работ и да�
же проследить за перемещением автобусов, троллейбусов
и спецтехники, на которых установлена система ГЛОНАСС.

Специально к форуму было создано мобильное прило�
жение, с помощью которого участники мероприятия мог�
ли получить точное расписание движения общественного
транспорта в Твери и Калининском районе.

Медведеву ресурсы понравились, а директор департа�
мента информационных технологий и связи правительства
России Алексей Попов подчеркнул, что Тверская область
находится на хорошем счету у федерального центра в воп�
росе информатизации услуг.

В департаменте транспорта и связи пообещали, что ра�
боту над проектами закончат к 2011 году, а потом посто�
янно будут их обновлять. Чиновники заверили, что с помо�
щью систем сначала оптимизируют пассажиропоток, а по�
том составят рекомендации по развитию дорожной инфра�
структуры для каждого муниципалитета. В первую оче�
редь предполагалось решить проблемы Твери.

Стоит отметить, что эти продукты включили в важней�
ший программный документ — концепцию развития
общественного транспорта в Тверской области на 2009�
2020 годы.

По следам инноваций
Теперь ознакомимся с цифрами. На создание, развитие

и эксплуатацию «Транспортной модели» и «Электронной кар�
ты» с 2009 по 2011 годы было потрачено 3 млн 454 тыс. и
18 млн 517 тыс. рублей соответственно. В отчете о реализа�
ции долгосрочной целевой программы «Электронная Тверская
область на 2009�2011 годы» сказано, что выделенные деньги
освоены, а поставленные задачи выполнены в полном объеме.

Чиновники отмечали, что продолжат совершенствование
этих и разработку новых электронных систем. В мае 2011 года
ожидался старт работы единого центра мониторинга транспор�
тных средств. Он должен был аккумулировать всю информа�
цию о передвижении общественного транспорта, а также до�
рожной техники, машин спецслужб и школьных автобусов.

— Центр будет интегрирован с нашими электронными
ресурсами, в том числе с «Транспортной моделью». Благо�
даря этому следить за передвижением транспорта смогут
не только специалисты, но и сами жители, — говорили
специалисты департамента.

Планировалось, что все сервисы заработают в полную силу
в 2011 году. С их помощью каждый житель области через
компьютер или телефонное приложение должен был полу�
чить доступ к набору очень удобных услуг. Например, к точно�
му до минуты расписанию автобусов, трамваев и троллейбу�
сов в любом муниципалитете региона, а также к возможности

в режиме онлайн следить за тем, как ком�
пании, выигравшие конкурс на уборку
городов области, справляются со своей
работой. Большинство субъектов РФ как
в то время, так и сейчас не могут похвас�
таться подобными разработками.

В 2011 году департамент транспорта
и связи Тверской области был преобра�
зован в министерство транспорта, кото�
рое возглавил Андрей Суязов. «Элект�
ронная карта» и «Транспортная модель»
были переданы на баланс ведомства
и до сих пор на нем числятся. Соответ�
ствующая запись есть в реестре инфор�
мационных систем Тверской области.

Но почему�то о судьбе некогда передовых разработок ни�
чего не слышно уже два года. Сайт «Транспортной модели»
вообще не открывается, а «Электронная карта» не обновля�
ется уже несколько лет. Многие ее разделы или работают со
сбоями, или не запускаются вовсе. Интересно, что информа�
цию о когда�то передовых разработках с сайта минтранса
почему�то убрали.

Что касается единого центра мониторинга транспорт�
ных средств, то запись о нем в областном реестре отсут�
ствует. На балансе минтранса помимо вышеупомянутых
ресурсов есть «Система видеопаспортизации дорог Твер�
ской области» и система «Автомобильные дороги Тверской
области». Они предназначены только для внутреннего
пользования министерства, поэтому проверить их работо�
способность не представляется возможным.

Подводя итоги, отметим, что «Транспортная модель»,
«Электронная карта» и другие подобные системы создаются
не для красивых презентаций, а в первую очередь для того,
чтобы сделать услуги и информацию органов власти макси�
мально доступными для населения. Но, видимо, в регио�
нальном министерстве транспорта не хотят, чтобы их дея�
тельность была прозрачной для жителей Тверской области.
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П редседатель Зако�
 нодательного Соб�
 рания Тверской об�

ласти Андрей ЕПИШИН
провел расширенную пресс�
конференцию для регио�
нальных СМИ, где подвел
итоги парламент�ской сес�
сии 2012�2013 годов

Спикер регионального пар�
ламента в своем вступитель�
ном слове отметил, что со�
держание деятельности де�
путатского корпуса в период
«осень 2012 — весна 2013»
определили не только планы
законопроектных работ За�
конодательного Собрания,
но и знаковые события об�
щественно�политической
жизни страны и региона, по�
требовавшие оперативного
реагирования на изменение
федеральных законов, рас�
смотрения законодательных
инициатив, обеспечения со�
циальных гарантий граждан.

— Для того чтобы кар�Для того чтобы кар�Для того чтобы кар�Для того чтобы кар�Для того чтобы кар�
тина нашей деятельноститина нашей деятельноститина нашей деятельноститина нашей деятельноститина нашей деятельности
не сводилась к отдельнымне сводилась к отдельнымне сводилась к отдельнымне сводилась к отдельнымне сводилась к отдельным
законам, а передавала всюзаконам, а передавала всюзаконам, а передавала всюзаконам, а передавала всюзаконам, а передавала всю
полноту нормотворчес�полноту нормотворчес�полноту нормотворчес�полноту нормотворчес�полноту нормотворчес�
кой, представительской,кой, представительской,кой, представительской,кой, представительской,кой, представительской,
контрольной деятельностиконтрольной деятельностиконтрольной деятельностиконтрольной деятельностиконтрольной деятельности
областного парламента,областного парламента,областного парламента,областного парламента,областного парламента,
сегодняшний разговор мнесегодняшний разговор мнесегодняшний разговор мнесегодняшний разговор мнесегодняшний разговор мне
бы хотелось выстроить побы хотелось выстроить побы хотелось выстроить побы хотелось выстроить побы хотелось выстроить по
четырем основным уров�четырем основным уров�четырем основным уров�четырем основным уров�четырем основным уров�
ням: вопросы федерально�ням: вопросы федерально�ням: вопросы федерально�ням: вопросы федерально�ням: вопросы федерально�
го государственного значе�го государственного значе�го государственного значе�го государственного значе�го государственного значе�
ния, решение актуальныхния, решение актуальныхния, решение актуальныхния, решение актуальныхния, решение актуальных
задач региона, взаимодей�задач региона, взаимодей�задач региона, взаимодей�задач региона, взаимодей�задач региона, взаимодей�
ствие с органами местно�ствие с органами местно�ствие с органами местно�ствие с органами местно�ствие с органами местно�
го самоуправления и обес�го самоуправления и обес�го самоуправления и обес�го самоуправления и обес�го самоуправления и обес�
печение личных правпечение личных правпечение личных правпечение личных правпечение личных прав
и свобод граждан, и свобод граждан, и свобод граждан, и свобод граждан, и свобод граждан, — пояс�
нил Андрей Епишин.

Спикер областного пар�
ламента подробно остано�
вился на основных законах,
которые были приняты
областным парламентом
в рамках осенней и весен�
ней сессии, коротко обозна�
чил задачи, которые парла�
ментарии будут решать
уже в рамках нового парла�
ментского сезона.

В частности, речь шла
о внесении изменений в ре�
гиональный Избиратель�
ный кодекс и в закон «О ре�
ферендуме в Тверской об�
ласти», об утверждении
процедуры отзыва губерна�
тора, о наделении правом
законодательной инициати�
вы в областном парламенте
членов Совета Федерации
и непосредственно граждан
Тверской области.

Затронул Андрей Епишин
и бюджетные вопросы, от�
метив, что с текущего года
регион перешел к формиро�
ванию и исполнению облас�
тного бюджета на основе го�
сударственных программ.

— Новые принципы рас�Новые принципы рас�Новые принципы рас�Новые принципы рас�Новые принципы рас�
ходования средств призва�ходования средств призва�ходования средств призва�ходования средств призва�ходования средств призва�
ны обеспечить четкую при�ны обеспечить четкую при�ны обеспечить четкую при�ны обеспечить четкую при�ны обеспечить четкую при�
вязку бюджетных затрат ивязку бюджетных затрат ивязку бюджетных затрат ивязку бюджетных затрат ивязку бюджетных затрат и
достигаемых результатов,достигаемых результатов,достигаемых результатов,достигаемых результатов,достигаемых результатов,
— сказал Андрей Епишин.

По законам
для жизни

— ГГГГГооооод от год от год от год от год от года при плани�да при плани�да при плани�да при плани�да при плани�
ровании и принятии обла�ровании и принятии обла�ровании и принятии обла�ровании и принятии обла�ровании и принятии обла�
стного бюджета возрастаетстного бюджета возрастаетстного бюджета возрастаетстного бюджета возрастаетстного бюджета возрастает
требовательность и ответ�требовательность и ответ�требовательность и ответ�требовательность и ответ�требовательность и ответ�
ственность за обеспечениественность за обеспечениественность за обеспечениественность за обеспечениественность за обеспечение
качества управления сред�качества управления сред�качества управления сред�качества управления сред�качества управления сред�
ствами на всех уровняхствами на всех уровняхствами на всех уровняхствами на всех уровняхствами на всех уровнях
бюджетной системы. В те�бюджетной системы. В те�бюджетной системы. В те�бюджетной системы. В те�бюджетной системы. В те�
чение сессии депутаты нео�чение сессии депутаты нео�чение сессии депутаты нео�чение сессии депутаты нео�чение сессии депутаты нео�
днократно возвращались кднократно возвращались кднократно возвращались кднократно возвращались кднократно возвращались к
вопросам контроля бюдже�вопросам контроля бюдже�вопросам контроля бюдже�вопросам контроля бюдже�вопросам контроля бюдже�
та, тщательно изучилита, тщательно изучилита, тщательно изучилита, тщательно изучилита, тщательно изучили
причины неисполненияпричины неисполненияпричины неисполненияпричины неисполненияпричины неисполнения
расходов. Правительствурасходов. Правительствурасходов. Правительствурасходов. Правительствурасходов. Правительству
области были даны реко�области были даны реко�области были даны реко�области были даны реко�области были даны реко�
мендации по устранениюмендации по устранениюмендации по устранениюмендации по устранениюмендации по устранению
этих недостатков. Мы и да�этих недостатков. Мы и да�этих недостатков. Мы и да�этих недостатков. Мы и да�этих недостатков. Мы и да�
лее будем жестко спраши�лее будем жестко спраши�лее будем жестко спраши�лее будем жестко спраши�лее будем жестко спраши�
вать за эффективность ис�вать за эффективность ис�вать за эффективность ис�вать за эффективность ис�вать за эффективность ис�
пользования средств нало�пользования средств нало�пользования средств нало�пользования средств нало�пользования средств нало�
гоплательщиков.гоплательщиков.гоплательщиков.гоплательщиков.гоплательщиков.

Одним из важных итогов
сессии спикер назвал приня�
тие в первом чтении Про�
граммы социально�экономи�
ческого развития Тверской об�
ласти («Программы� 2020»).

— Этот стратегическийЭтот стратегическийЭтот стратегическийЭтот стратегическийЭтот стратегический
документ будет еще допол�документ будет еще допол�документ будет еще допол�документ будет еще допол�документ будет еще допол�
няться и уточняться, ноняться и уточняться, ноняться и уточняться, ноняться и уточняться, ноняться и уточняться, но
уже сейчас важно, что вуже сейчас важно, что вуже сейчас важно, что вуже сейчас важно, что вуже сейчас важно, что в
его основу положено не аб�его основу положено не аб�его основу положено не аб�его основу положено не аб�его основу положено не аб�
страктное «стратегирова�страктное «стратегирова�страктное «стратегирова�страктное «стратегирова�страктное «стратегирова�
ние», а развитие под конк�ние», а развитие под конк�ние», а развитие под конк�ние», а развитие под конк�ние», а развитие под конк�
ретные индикаторы и про�ретные индикаторы и про�ретные индикаторы и про�ретные индикаторы и про�ретные индикаторы и про�
екты. Это позволит плани�екты. Это позволит плани�екты. Это позволит плани�екты. Это позволит плани�екты. Это позволит плани�
ровать средства, в том чис�ровать средства, в том чис�ровать средства, в том чис�ровать средства, в том чис�ровать средства, в том чис�
ле привлекать федеральныеле привлекать федеральныеле привлекать федеральныеле привлекать федеральныеле привлекать федеральные
деньги на модернизациюденьги на модернизациюденьги на модернизациюденьги на модернизациюденьги на модернизацию
отдельных муниципалите�отдельных муниципалите�отдельных муниципалите�отдельных муниципалите�отдельных муниципалите�
тов, отраслей промышлен�тов, отраслей промышлен�тов, отраслей промышлен�тов, отраслей промышлен�тов, отраслей промышлен�
ности и инфраструктуры,ности и инфраструктуры,ности и инфраструктуры,ности и инфраструктуры,ности и инфраструктуры,
— пояснил председатель об�
ластного парламента.

Минувший парламент�
ский сезон в целом отличался
большим количеством зако�
нов, касающихся именно эко�
номической сферы. Это
и закон «Об участии Твер�
ской области в проектах госу�
дарственно�частного партнер�
ства», и изменения в закон «О
мерах государственной под�
держки при создании и разви�
тии индустриальных парков»
(действие закона расширено
на туристическую отрасль), и
создание института уполномо�
ченного по защите прав пред�
принимателей. Кроме того,
отдельным законом внесены
изменения, касающиеся регу�
лирования межбюджетных
отношений — действует но�
вая методика распределения
дотаций на выравнивание
бюджетной обеспеченности
муниципалитетов.

Не менее важным на�
правлением развития регио�
нального законодательства
остается социальная сфера.
Как отметил Андрей Епишин,
в течение парламентского
года Законодательным Со�
бранием увеличены расходы
на обеспечение инфраструк�
турой земельных участков,
предоставляемых под строи�
тельство многодетным семь�
ям; расширен круг семей,
которые смогут получать
ежемесячную денежную
выплату; принят пакет зако�
нов, направленных на госу�
дарственную поддержку де�
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Комплексное
телеком�решение
для бизнеса
Телеком�оператор «Дом.ru Бизнес»
предоставил заводу «Тверьстрой�
маш» услуги — доступ к сети
интернет и телефония через
поток Е1

Филиал «Дом.ru Бизнес» в городе
Твери предоставил современному
машиностроительному предприя�
тию ООО «Тверьстроймаш» комп�
лексное решение — высокоскорост�
ной доступ в интернет и телефо�
ния через поток Е1. Данная услуга
позволяет организовать в одном
физическом потоке сразу 30 голо�

совых каналов, к которым можно
подключить одновременно до 100
телефонных номеров. За счет ис�
пользования интерфейса g.703, Е1
обеспечивает хорошую помехоус�
тойчивость и высокое качество
передаваемого звука.

— Специалисты «Дом.ru Бизнес»
действительно ценят каждого кли�
ента — это очевидно еще на этапе
переговоров. А затем неизменно
подтверждается оперативностью
в работе, внимательностью, гиб�
ким подходом к нашему бизнесу.
Именно поэтому мы приняли ре�
шение о приобретении сразу ком�
плекса услуг, — отметил генераль�
ный директор завода «Тверьстрой�

Дмитрий КОЗЛОВ, директор филиала «Дом.ru Бизнес»:

«Учитывая масштаб деятельности ОАО «Тверьстрой�

маш», его многолетнюю историю и безупречную репу�

тацию, мы рады, что можем удовлетворить растущие

потребности компании в услугах связи. В будущем

надеемся на перспективное сотрудничество с нашим

новым партнером».

маш» Сергей Боченков. — Уверен,
что сотрудничество с таким круп�
ным федеральным провайдером,
как «Дом.ru Бизнес», поможет нам
оптимизировать затраты и полу�
чить телекоммуникационные услу�
ги стабильного качества.

Возможности телеком�услуг
«Дом.ru Бизнес» вышли за рамки
привычного функционала. Современ�
ные решения не только обеспечива�
ют связь, они могут куда больше —
уменьшить затраты, повысить эф�
фективность и в конечном счете вы�
вести бизнес на более высокий уро�
вень. «Дом.ru Бизнес» объединил
лучшую телеком�инфраструктуру

с выгодными и понятными решени�
ями для современного бизнеса.

— Оказание услуг связи ООО
«Тверьстроймаш», одному из круп�
нейших и стратегически важных
для города предприятий, значимый
для нас проект, — прокомментиро�
вал директор филиала «Дом.ru Биз�
нес» Дмитрий Козлов. — Учитывая
масштаб деятельности завода, его
многолетнюю историю и безупреч�
ную репутацию, технологические
мощности, мы рады, что можем
удовлетворить растущие потребно�
сти компании в услугах связи. В бу�
дущем надеемся на перспективное
сотрудничество с нашим новым
партнером.

тей�сирот; в первом чтении рас�
смотрен закон о введении на тер�
ритории региона социального кон�
тракта. Наконец, большая часть
субсидий областного бюджета
в ходе его изменений была направ�
лена на обеспечение ежемесячной
денежной выплаты, назначаемой
при рождении третьего ребенка.

Весенняя сессия ознаменовалась
также рядом решений по совер�
шенствованию административно�
территориального деления отдель�
ных муниципалитетов области.

— По существу, мы находимся
на пути к созданию образцовой
«модели поселения», основанной
на оптимальной структуре управ�
ления, имеющей надежную базу
формирования своих бюджетов,
благодаря чему территории ре�
ально смогут решать все вопросы
местного самоуправления, — от�
метил Андрей Епишин.

Законодательное Собрание при�
няло ряд мер, направленных на
поддержку территорий. В частно�
сти, для решения кадровой пробле�
мы в сельской медицине введена
единовременная выплата молодым
медикам. На федеральном уровне
установлено, что каждому моло�
дому врачу, прибывшему на рабо�
ту в сельскую больницу, будет пре�
доставляться выплата в размере
1 млн рублей. Депутаты регио�
нального парламента приняли ре�
шение, что областной бюджет
возьмет на себя расходы по едино�
временным компенсационным
выплатам таким специалистам.

Еще один закон, который на�
правлен на решение проблем тер�
риторий — закон «О народных
дружинах в Тверской области».

— Проведенный нами монито�
ринг правоприменительной прак�
тики показал, что многие вопросы
организации народных дружин, по�
рядок взаимодействия дружинников
с правоохранительными органами,
гарантии соцзащиты дружинников
требуют правового определения на
федеральном уровне, — подчерк�
нул Андрей Епишин. — Поэтому
Законодательное Собрание Тверс�
кой области выступило с соответст�
вующим обращением к председате�
лю Государственной Думы Сергею
Нарышкину. Федеральные коллеги
инициативу поддержали. В настоя�
щее время федеральный закон о
народных дружинах, в который
включены в том числе и наши
предложения, находится на рас�
смотрении в Госдуме.

В ходе пресс�конференции
Андрей Епишин прокомментировал
также ряд резонансных законопро�

ектов. В частности, речь шла о при�
нятом законе «Об организации про�
ведения капитального ремонта об�
щего имущества в многоквартир�
ных домах на территории Тверской
области».     Напомним, что до 1 июля
все регионы должны были принять
свои законы о капремонте, утвер�
див на областном уровне измене�
ния в Жилищный кодекс РФ. Тех,
кто не успеет, накажут рублем, ли�
шив поддержки из федерального
бюджета. Некоторые регионы не
только уже приняли закон, но и
разработали методические реко�
мендации, установив размер мини�
мальной платы за капитальный ре�
монт. Но большинство субъектов
РФ, в том числе Тверская область,
приняли свои законы в самом конце
установленного срока — 27 июня.
Депутатов Законодательного Соб�
рания Тверской области и сотруд�
ников правительства региона мож�
но понять. От них зависит, как бу�
дет реализована на территории
Верхневолжья масштабная рефор�
ма отрасли ЖКХ. Итак, главное
новшество, прописанное законом,
заключается в том, что со следую�
щего, 2014 года взнос на капиталь�
ный ремонт общего имущества бу�
дет взиматься со всех собственни�
ков жилья многоквартирных домов.
Средства будут перечисляться на
счет регионального оператора —
в некий «общий котел», а из него —
распределяться по конкретным
объектам в порядке, установленном
правительством Тверской области
на основании ряда критериев. Ос�
новным критерием является состоя�
ние дома согласно его техническому
паспорту. Собственники жилья, не
желающие перечислять деньги ре�
гиональному оператору и дожи�
даться своей очереди на капремонт,
могут открыть для своего дома
спецсчет. Но это право есть лишь
у жителей тех многоквартирных
домов, где образовано ТСЖ, ЖСК
или другие формы потребитель�
ской кооперации.

В ходе обсуждения закона, как
и после его принятия, часто выска�
зывались опасения, что региональ�
ный фонд капремонта рискует
превратиться в готовую площадку
для коррупции. Андрей Епишин
так прокомментировал ситуацию:
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За время пресс�конференции
Андрей Епишин развернуто отве�
тил на вопросы, которые каса�
лись кадровой проблемы в регио�
нальном здравоохранении, необ�
ходимости создания института
уполномоченного по защите прав
предпринимателей, законов об
индустриальных парках, об
объектах историко�культурного
наследия, вопроса стимулирова�
ния муниципалитетов на разме�
щение на своих территориях по�
лигонов ТБО, работы Молодеж�
ной палаты при Законодательном
Собрании.

Итоговая пресс�конференция
не только подводит черту про�
шедшего парламентского сезона.
Именно после нее для депутатов
начинаются парламентские ка�
никулы. Впрочем, каникулы по�
нятие во многом условное.

— Мои коллеги сейчас активно
работают в своих округах. Уже
в августе депутатам вместе с обла�
стным правительством предстоит
начать работу над бюджетом
2014 года. Также очень важной яв�
ляется деятельность, проводимая в
рамках подготовки празднования
20�летия Конституции РФ: Законо�
дательным Собранием утвержден
план подготовки и проведения ме�
роприятий, посвященных этой
дате, — подвел черту председатель
областного парламента.

Первое заседание Законода�
тельного Собрания в новом пар�
ламентском сезоне состоится
в сентябре.

Елена ЛАЗУТКИНАЕлена ЛАЗУТКИНАЕлена ЛАЗУТКИНАЕлена ЛАЗУТКИНАЕлена ЛАЗУТКИНА
Более подробно о вопросах,
затронутых в ходе пресс�конфе�
ренции, читайте в следующем
номере нашего еженедельника.


